

EDITORIAL

LA REVISTA MEXICANA DE MASTOZOLOGÍA Y SU IMPACTO EN LA CIENCIA DE MÉXICO

En este año se cumplen 17 años de la publicación ininterrumpida de la Revista Mexicana de Mastozoología. Esto lo considero un signo de madurez de la comunidad científica dedicada a la mastozoología en particular y a la biología en general. Esto lo debemos considerar como un gran logro colectivo de los editores, autores y lectores de la revista.

La mastozoología en México ha tenido un auge importante desde que un grupo de jóvenes en ese entonces, todos estudiantes, fundamos la Asociación Mexicana de Mastozoología en 1985. Recuerdo como recibimos el apoyo de algunos colegas ya establecidos, pero también comentarios de que en México no existía la masa crítica para establecer una sociedad científica especializada en mamíferos y que una sociedad científica no podía ser establecida por jóvenes estudiantes. Nada más alejado de la realidad, ya que a partir de ese acontecimiento, el desarrollo de la mastozoología en México ha sido muy intenso, y el número de mastozoólogos se ha multiplicado de manera importante. Los trabajos de investigación científica sobre mamíferos de México ha aumentado tanto en número como en calidad.

La Revista Mexicana de Mastozoología ha sido fundamental en el desarrollo de la mastozoología en el país. Desde sus inicios se planteó como un órgano de difusión de estudios que por su índole local o regional no eran adecuados para publicarse en revistas internacionales, pero eran fundamentales para el conocimiento científico de los mamíferos de México. Los inventarios, nuevos registros, historia natural y la ampliación de la distribución son algunos de esos temas, tan relevantes a nivel nacional, pero poco probables de publicarse en revistas en el extranjero.

En la Revista Mexicana de Mastozoología se han publicado 59 artículos y 115 notas científicas y 11 revisiones de libros producidos por 225 investigadores, muchos de ellos aun alumnos, de 117 instituciones académicas. Esto demuestra la necesidad de contar con una revista especializada de naturaleza regional y nacional. Para celebrar los 15 años de publicación de la revista, en este número presentamos un nuevo diseño más atractivo. La revista ahora es exclusivamente digital y se publica a color. También, a partir de este número, los manuscritos aceptados para su publicación serán publicados en un plazo de 4 meses, y continuará siendo de libre acceso.

La *Revista Mexicana de Mastozoología* es ahora parte de una serie de revistas que publican artículos de mamíferos en México, entre las que destacan *Acta Zoológica Mexicana*, la *Revista Mexicana de Biodiversidad* y *Therya*. Esto es una indicación de la madurez y de estar considerada como el parte aguas y el punto de referencia del auge de la mastozoología mexicana.

Para mí ha sido un verdadero honor ser el editor general de nuestra revista. Su publicación ha sido un compromiso profesional que me ha dado una gran satisfacción. No puedo más que agradecer a todos los editores asociados, revisores de los manuscritos, colaboradores, autores y lectores su apoyo. Quiero agradecer en especial a Yolanda Domínguez Castellanos por su trabajo arduo y profesional.

Al final del día, el que esta revista siga siendo publicada en un logro para el país y para los mastozoólogos. Es menester de nosotros continuar en estas circunstancias velando por la difusión y conocimiento de la ciencia.

Dr. Gerardo Ceballos González
Toluca, México, diciembre 2012.